

16.-22. September: Europäische Mobilitätswoche heuer unter dem Motto „Geh mit!“

Salzburg. Von 16. bis 22. September zeigt die „Europäische Mobilitätswoche“ mit zahlreichen Aktionen auf, wie klimafreundliche Mobilität aussehen kann. Heuer steht sie unter dem Motto „Geh mit! Sicheres Gehen und Radfahren“. Wer zu Fuß geht, lebt gesünder, spart Zeit und Nerven bei der Parkplatzsuche, baut Stress ab, schläft besser und schont obendrein noch Geldbeutel und Umwelt.

Alleine in Salzburg beteiligen sich 18 Gemeinden an der international größten Kampagne für sanfte Mobilität. Ob Fahrradaktionen, autofreie Feste, Ticket- und Testaktionen oder Schulprojekte, das Angebot ist vielfältig. Schauen auch Sie, was in Ihrer Umgebung los ist und machen Sie mit!

Die Europäische Mobilitätswoche ist eine 2002 gestartete Initiative. Sie findet jedes Jahr von 16. bis 22. September statt. Den Abschluss bildet traditionell am 22. September der Internationale „Autofreie Tag“. Organisiert wird die Mobilitätswoche vom Klimabündnis im Auftrag des Bundesministeriums für Nachhaltigkeit und Tourismus und wird vom Land Salzburg unterstützt.

Programmempfehlungen in ganz Salzburg

Bereits am 15. September steht das Dorffest im **Zukunftsdorf Schleedorf** auch heuer wieder ganz im Zeichen zukunftsfreundlicher Mobilität. Geboten werden ab 12 Uhr u.a. ein kostenloser Fahrradcheck, bei dem kleinere Reparaturen durchgeführt werden können und es gibt einen Fahrrad-Geschicklichkeitsparcours für Kinder und Junggebliebene. Gewinnmöglichkeiten bestehen beim e5-Glücksrad, wo auch über Busverbindungen von und nach Schleedorf informiert wird.

In Zusammenarbeit mit der Polizei veranstaltet die **Gemeinde Bad Hofgastein** am 12.9. eine Apfel-Zitrone Aktion, bei der von Kindern die Geschwindigkeit vorbeifahrender Autos gemessen wird. Passt die Geschwindigkeit, wird ein Apfel verschenkt, wer zu schnell ist bekommt eine Zitrone. Am 17.9. wird der Bereich rund um die Volksschule abgesperrt und Schön GEHmalt. Zum großen E-Mobilitätstag lädt die Gemeinde am 28.9.: Hier können E-Fahrzeuge aller Art bestaunt und ausprobiert werden.

Die Straße ist für alle da! Im Rahmen der Aktion schön GEHmalt gestalten die SchülerInnen der Volksschule und der NMS **Bad Gastein** die Straßen neu. Auch die **VS Lofer**, die **VS St. Johann**, die **VS Eugendorf** und die **VS Thalgau** machen mit bunten Gemälden auf ihren Platz auf der Straße aufmerksam. Die Volksschule Thalgau legt außerdem von 16.9. bis 4.10. den Schulweg klimafreundlich zurück und sammelt dabei Klimameilen.

Eine ganze Woche voller Aktivitäten hat die **Stadtgemeinde Saalfelden** geplant: Von 16.-22.9. ist die Benutzung der Stadt- und Regionalbusse auf Saalfeldener Gemeindegebiet gratis. Fleißige RadlerInnen können am Rathausplatz von 16.-20.9. ihr Fahrrad kostenlos auf Verkehrssicherheit durchchecken lassen. Im Rahmen der Aktion „Zu Fuß ins Zentrum“ gibt es Einkaufsgutscheine für die Geschäfte der Fußgängerzonen Rathausplatz und Lofererstraße, sowie für die Begegnungszonen

Mittergasse und Obere Lofererstraße. Die Volksschulen 1 und 2 nehmen an der Aktion Pedibus teil, bei der die Kinder in Gruppen, begleitet von einer Aufsichtsperson, den Schulweg zu Fuß zurücklegen und somit schon früh einen Beitrag zum Klimaschutz leisten. Am Freitag, den 20. September, werden alle BürgerInnen aufgefordert, am Autofreien Tag zu Fuß, per Rad oder mit dem Öffi zur Arbeit zu kommen. Radfahrende werden an diesem Tag mit einem Sattelüberzug und einem Frühstückssackerl belohnt.

GEHwinnen werden die BürgerInnen in **Mattsee**: Sie legen während der Mobilitätswoche so viele Wege wie möglich zu Fuß zurück und lernen so die Vorzüge des Zu-Fuß-gehens zu schätzen. Die Schritte können in einen Sammelpass eingetragen werden. Die Gemeinde verlost unter allen abgegebenen Sammelpässen Preise.

Belohnt werden Radfahrende in der **Stadt Salzburg** am 19. September. Von 8 bis 9 Uhr veranstalten Stadt und Land Salzburg gemeinsam am Müllner Steg ein kleines Radfrühstück mit Radservicestation, Radsicherheitsprodukten und Espressomobil. Anschließend zieht die Servicestation zum Schloss Mirabell weiter, wo bis 12 Uhr Fahrräder durchgecheckt und kleinere Reparaturen durchgeführt werden können.

Die **Gemeinde Oberalm** veranstaltet am 20. September einen Fahrradcheck. Oberalmer GemeindebürgerInnen können von 11-15 Uhr ihr Fahrrad reparieren lassen. Für Verpflegung sorgt Herr Werner mit seiner mobilen Kaffeegondel.

Am 21. September wird in der Begegnungszone in **Bischofshofen** der Autofreie Tag zelebriert. Ab neun Uhr findet der Maximilians-Bauernmarkt statt und es wird ein buntes Programm für Groß und Klein geboten. Außerdem kann der Citybus ganztägig gratis genutzt werden.

Die Naturfreunde **Wals-Siezenheim** veranstalten am 21.9. den 25. Walser Dorflauf. Es gibt verschiedene Distanzen von 300 m bis 10 km – ein Spaß für die ganze Familie. Die Voranmeldung ist bis zum 16. September möglich. Gemeinsam mit dem RadClub Wals-Siezenheim veranstaltet die Gemeinde am 6.10. einen Familienradtag. Dabei ist eine etwa 20 km lange Runde mit 12 Station zu befahren. An den Stationen gibt es buntes Programm. Beim Altstoffsammelzentrum winkt zum Abschluss eine Tombola und für das leibliche Wohl wird auch gesorgt.

Im Rahmen des Gesundheitstages der **Gemeinde Bergheim** wird am 21.9. beim Parkplatz der Neuen Mittelschule das Thema umweltfreundliche Mobilität thematisiert. Alle Teilnehmenden, die zu Fuß oder mit dem Fahrrad kommen, bekommen beim "Eis-Fahrrad" ein Gratiseis. Außerdem wird ein Fahrtechnikkurs für E-Bike-Fahrerinnen und Fahrer angeboten, der vom ARBÖ abgehalten wird.

Einen besonderen Aktionstag gibt es auch in der **Gemeinde Oberndorf**. Am 21.9. findet von 8-12 Uhr im Park der Wochenmarkt in vergrößerter Form statt: Neben den üblichen Einkaufsmöglichkeiten stellen verschiedene Anbieter ihre Angebote zu E-Mobilität, Energie und klimafreundlichem Leben vor. Am 22.9. gibt es wieder die Möglichkeit, kostenlos die Salzburger Lokalbahn und grenzüberschreitend die Südostbayernbahn zu nutzen. Gutscheine hierfür sind im Rathaus erhältlich.

Wie jeden letzten Freitag im Monat findet auch am 27. September die Critical Mass in der **Stadt Salzburg** statt. RadfahrerInnen treffen sich um 17 Uhr im Salzburger Kurgarten. Unter dem Motto „Wir behindern den Verkehr nicht, wir sind Teil des Verkehrs“ wird um 17.15 Uhr gemeinsam losgefahren. Die Route ergibt sich dabei spontan. Im Anschluss geht um 20 Uhr das **Salzburger Fahrradfilmfestival** im Das Kino in die dritte Runde. Gezeigt werden heuer wieder Kurzfilme des "international cycling film festivals". Lustige, animierte, kritische und dokumentarische Kurzfilmbeiträge zeigen verschiedene Facetten der offenen Gesellschaft und der Rolle des Fahrrads. Das Fahrradfilmfestival wird von Rio-moves und der Radlobby Salzburg mit Unterstützung des Klimabündnis Salzburg veranstaltet.

Ein besonderes Angebot gibt es auch für die örtlichen Bildungsnetzwerke: Bei Aktivitäten im Rahmen der Mobilitätswoche können sich die Ortsgruppen auf eine finanzielle Unterstützung vom **Salzburger Bildungswerk** freuen. Für Fragen steht Christa Wieland (christa.wieland@sbw.salzburg.at ; Tel.: 0662/878691-17) vom Salzburger Bildungswerk gerne zur Verfügung.

Fotocredit: Klimabündnis Österreich

Weitere Infos: mobilitaetswoche.at

Rückfragen: Sabine Wendtner, Klimabündnis Salzburg, 0660 266 92 12, sabine.wendtner@klimabuendnis.at

Das Klimabündnis ist ein globales Klimaschutz-Netzwerk. Die Partnerschaft verbindet indigene Völker in Südamerika mit mehr als 1.700 Gemeinden aus 26 Ländern in Europa. In Österreich setzen sich über 980 Klimabündnis-Gemeinden, 1.200 Klimabündnis-Betriebe sowie 600 Klimabündnis-Schulen und -Kindergärten für Klimaschutz und Regenwald ein.
www.klimabuendnis.at